
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 

 
viele Menschen sprechen über 
Inklusion. Was bedeutet das? 
 
Es bedeutet, dass alle Menschen  
verschieden sind, und das ist gut 
so! 
Sonst wäre unser Leben auch 
langweilig. 
Alle Menschen gehören zu unserer 
Gesellschaft. Egal ob sie eine 
Behinderung haben oder nicht. 
 
Niemand wird ausgeschlossen! 
 
Damit es auch wirklich klappt, 
möchten wir mit vielen Bürgern 
darüber reden. 
 
In der Politik gibt es Menschen, die 
sich damit besonders gut 
auskennen.  
 
 
 
 

 

 

Deshalb hat die Stadt Ennigerloh 
Claudia Middendorf eingeladen. 

Sie ist die Behindertenbeauftragte 
des Landes und kennt sich mit 
Inklusion besonders gut aus. 

Ich möchte Sie recht herzlich zur 
Veranstaltung am 30. Januar 2019 
nach Ennigerloh einladen. 

Ihre 

 
Marion Schmelter 
(Inklusionsbeauftragte der Stadt 
Ennigerloh) 
 
www.inklusion-ennigerloh.de 
 
 

 
 
 
 
 

 

  
16.00 Uhr  
 Eröffnung und Begrüßung  
 Marion Schmelter, 
 Inklusionsbeauftragte der  
 Stadt Ennigerloh 
 
16.05 Uhr 
 Grußwort 
 Berthold Lülf,  
 Bürgermeister Stadt 
 Ennigerloh  
 
16.10 Uhr  
 Dr. Peter Hoppe  
 Stabsstelle Inklusion LWL 
 „Was kann der LWL 
 leisten?“ 
   
16.30 Uhr 
 Claudia Middendorf  
 „Was bedeutet Inklusion für 
 unsere Gesellschaft“ 
 
17.00  Uhr  Diskussion 
 
 
 

18.00 Uhr Ende der Veranstaltung 



 
   

  
 

Claudia Middendorf 
 

 
 

                    
 
 
 

Zur Person: 

Claudia Middendorf ist seit dem 
01.10.2017 Beauftragte der 
Landesregierung für Menschen 
mit Behinderung. 

Sie kennt sich besonders mit 
dem Thema Inklusion aus! 

 

   

 
 
 
 
 

 

Inklusion 
 

Das Wort bedeutet: 
· eingeschlossen sein oder: 
· dazu gehören 
Wir benutzen das Wort Inklusion, 
wenn wir über unsere Gesellschaft 

reden. 

 
 

Inklusion ist für uns alle wichtig! 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 

Einladung 
(In leichter Sprache) 

zur Veranstaltung 
 

„Was bedeutet Inklusion  
für unsere Gesellschaft?“ 

 
mit Claudia Middendorf 

Landesbehinderten- und 
Patientenbeauftragte  NRW 

 
Mittwoch, den 30. Januar 2019 

16.00 – 18.00  Uhr 
 

Alte Brennerei Schwake 
Liebfrauenstr. 6 

59320 Ennigerloh 
 

Anmeldung erforderlich: 
E-Mail: 

Inklusionsbeauftragte@stadt-ennigerloh.de 
Tel. 02524 – 286000 

 
 

 
 

 
 
 

Stadt  
Ennigerloh 


